
  

 

L’équipe de direction est heureuse de vous annoncer la naissance du nouveau périodique 
numérique du collège : 

 

Le Journal Delteil de Limoux 
Le 18 octobre 2016 

Il mesure déjà 12 pages 
 

 Issu de la fusion du Journal De la SEGPA et du Magazine Delteil Reportage, ce 
média permettra à chacun de l’établissement de savoir ce qui s’est déroulé tout au long de 
la période passée, mais également de pouvoir témoigner des projets réalisés ou à venir. 
Bien sûr, celui-ci va grandir et incorporera prochainement des capsules vidéo et des prises 
de sons. 
 Un grand merci à tous les reporters en herbe qui ont permis la construction de ce 
premier numéro. Merci également à M. Boumédiene, professeur des écoles,  qui avec ses 
élèves de la SEGPA ont assuré la mise en page. 

Bonne lecture à tous et soyez force de proposition pour les prochains numéros. 
L’équipe de Direction 
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1) Quel est votre âge ? 

Florian : 22 ans. 
Bertrand : 36 ans. 
Sitti : J'ai 25 ans. 
 

2) Quel est votre style 
de musique ? 

Florian : J'écoute à peu 
p rè s  to u te s  le s 
musiques. J'aime bien 
l e s  m u s i q u e s 
commerciales. J'aime 
bien le rap français 
aussi. Je sais pas 

p o u r q u o i  j ' a i m e  c e s 
musiques ; la mélodie, les 
paroles. 
Bertrand : J'aime le rock. 
J'écoutais ça quand j’étais 
jeune et j'ai jamais arrêté. 
Sitti : C'est le Ragga. Ça vient 
de chez moi. C'est ce qu'on 
écoute chez moi. 
 

3) Quel est votre style de 
vêtement ? 

Florian : Sport chic, parce que 
je suis sportif et que j'aime bien 
m'habiller mais tout en restant 
décontracté. 
Bertrand : Le Sportswear 
parce que j'aime bien. 
Sitti : Je porte de tout. 
 

4) Quelle est votre couleur 
préférée ? 

Florian : Le rouge. C'est la 
couleur de mon équipe de 
rugby ! 
Bertrand : Le bleu. 
Sitti : Le rose. J'aime cette 
couleur car je suis une fille. 
 

5) Quel sport aimez-vous ? 

Florian : Le rugby pour le 
contact et la fraternité, pour les 
copains. 
Bertrand : Le basket, parce 
que j'ai joué longtemps en sport et ça m'a plu. 
Sitti : Le Hand-Ball, car chez moi les filles font que du 
Hand-ball. 
 

6) Quels diplômes avez-vous ? 

Florian : J'ai que le Bac. 
Bertrand : J'ai une licence d'Administration 

Economique et Sociale. 
Sitti : BTS assistance de gestion 
PME-PMI. 
 

7) Aimez-vous la cuisine ? 

Florian : Oui, j'aime bien 
manger. Manger c'est important. 
Bertrand : J'aime la manger 
mais je n'aime pas cuisiner. 
Sitti : Oui, parce que j'aime 
manger. 
 

8) Vous aimez bien votre 
métier ? 

Florian : Oui, ça va, ça me 
permet d'avoir un peu d'argent. 

Bertrand : J'aime être Assistant 
d’Éducation, c'est assez 
enrichissant. Et puis parce que 
v o u s  ê t e s  l à ,  p o u r 
m'interviewer ! 
Sitti : J'aime bien être 
surveillante. Ça me rapproche 
des élèves et ça m'apprend des 
choses, mais ce que je veux 
f a i r e  c ' e s t  A s s i s t a n te 
Ressources Humaines. 
 

9) Que pensez-vous du 
collège Joseph Delteil ? 

Florian : Dans l'ensemble, c'est 
un bon collège, je trouve. 
L'ambiance est bonne et tout le 
monde s'entend bien. Il n’y 

a pas de problème entre 
nous. 
Bertrand : C'est le meilleur ! 
Y a pas mieux qu'ici ! 
Sitti : Il est très grand. Il y a 
beaucoup d'élèves. Après, il y 
a une bonne ambiance dans 
le collège. 
 

10) Quelle est votre 
principale qualité ? et votre 
principal défaut ? 

Florian : Je suis aimable et 
gentil avec tout le monde 

mais je m'énerve vite. 
Bertrand : Des défauts, j'en n'ai pas, enfin j'en 
vois pas. Et ma qualité, je suis patient, surtout 
avec les élèves, quand ils font des bêtises. 
Sitti : Je suis très très patiente. Je ne crie pas 
tout le temps. Après, mon défaut, je suis trop 
tolérante. 
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Pour ce premier numéro de l’année, les journalistes du JDL ont voulu mieux 
connaître trois nouveaux surveillants du collège. 

Sitti, Florian et Bertrand ont été questionnés. Interviews ! 
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ATELIER « LECTURE PLAISIR » 
 

 Chaque jeudi à 12h30, des élèves (une vingtaine) du collège se réunissent au CDI avec Mme 
Alibert pour participer à un atelier « Lecture Plaisir ». Plusieurs activités sont proposées : réaliser des 
avis de lecture puis les écrire dans un cœur et les épingler sur un livre du CDI, créer des boîtes 

surprises, participer à l’achat de livres du CDI, aménager le CDI pour donner à tous et à toutes 

l’envie de lire !!! 
 

 Nous avons aussi réalisé en ce début d’année une statue de 
livres dans le même esprit que « La bibliothécaire » de Giuseppe 
Arcimboldo !!! Nous sommes actuellement en train de choisir des 
extraits de romans que nous irons lire au foyer, devant les élèves.   
Nous espérons que nous vous donnerons envie d’emprunter et de lire ces livres !! 

Vive la lecture… 
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NOS AMIS, LES MICROBES ? 

  Dans le cadre de l’Atelier scientifique intitulé 
« Nos amis, les microbes ? », 71 élèves de 5ème, 
4ème et 3ème se réunissent les jeudis de 12h30 à 
13h30 encadrés par des professeurs de 
technologie, mathématiques et sciences de la vie 
et de la terre. 
  Après avoir visualisé une vidéo sur les 
infections nosocomiales, les élèves se sont posés 
différentes questions autour du monde microbien : 
que sont les microbes ?, peut-on les observer ?, à 
quoi ressemblent-ils ?, où les trouve-t-on ?, quelles 
sont leurs conditions de vie ?, sont-ils tous 
pathogènes ?, comment sont-ils transmis ?, 
comment limiter leur prolifération ?, comment les 

traiter ?, comment s’en protéger ?, pourquoi 
deviennent-ils résistants ?, à quoi servent-ils ?... 
  Les élèves, par des travaux de groupes, 
seront amenés, en utilisant la démarche 
d’investigation, à répondre aux différentes 
questions à partir de recherches, de visites 
(laboratoire d’analyses médicales, cave viticole) et 
d’interventions (personnel hospitalier, infirmière du 
collège). De plus, 40 d'entre eux se rendront à 
Paris au mois de mai afin de visiter divers musées 
et sites scientifiques dont le musée Pasteur à 
l'institut Pasteur, ce qui leur permettra d'envisager 
l'aspect historique de la lutte contre les microbes. 
   

Le travail réalisé au sein de l’atelier 
scientifique favorisera la curiosité, 
l ’ a u to nom ie ,  le  s ens  de s 
responsabilités, la pluridisciplinarité, 
la découverte de métiers et du 
monde professionnel. 

 Ce projet sera présenté à la 

journée portes ouvertes du collège 

ainsi que certainement à des 

concours scientifiques (Faites de la 

science, C. Génial). 
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LES 3ème SUR LES TRACES DES POILUS 
 

 Dès ce début d'année, des classes de 3ème ont eu l'occasion d'aller aux Archives 
Départementales de l'Aude pour travailler sur des documents de la première guerre mondiale. 
 Ainsi ont-ils pu suivre la correspondance d'un poilu de Bram, malheureusement mort dès 
1915. Les 3

ème
6 se sont alors engagés dans un EPI 

(Enseignement Pratique Interdisciplinaire) en 
Histoire, CDI et Français : ils travaillent sur l'horreur 
de la guerre dévoilée par les archives et les œuvres 
d'art. 

« Nous sommes allés à la Cité de Carcassonne le mardi 4 octobre 2016 avec la classe de 5e4. Le 
matin nous avons fait le tour des remparts avec notre professeure d'Histoire. Nous avons vraiment 
pu comprendre l'histoire de la cité au cours du temps et son importance. Nous avons eu la chance 
de visiter le château Comtal l'après-midi avec un guide. »   

Emilie 5ème7 
 
« J'ai aimé le matin car on a vu la cité de l'extérieur et c'était beau. J'ai 
aussi aimé la cathédrale et ses vitraux. L'après-midi, la visite guidée 
était vraiment trop bien ! » 

Valentin 5ème7 
 
 
« J'ai aimé visiter le 
château présenté par 
un guide super, il 
faisait du théâtre 
avec des jeux de 
rôles. » 

Ambre 5ème7 
 

L’avis des 3ème3 
 
 

 Le mardi 27 septembre, nous sommes allés aux Archives départementales de l'Aude pour 
étudier des lettres du poilu Pierre M. Après le repas, nous avons visité la maison de l'écrivain Joë 
Bousquet, devenue un musée. Nous remercions tout le personnel de nous avoir accueillis. 

VISITE À LA CITE DE CARCASSONNE 
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« L'ART S'INVITE À MAGRIE » AVEC LES 6ème2 et 6ème8 
 

 
« Vendredi 30 septembre 2016, nous sommes allés voir « l'Art s'invite à 
Magrie ». On a rencontré l'artiste ZARNO et regardé une animation faite en 

pâte à modeler. On a vu beaucoup 
d’œuvres. J'ai tout aimé. » 

Nawel 6ème8 
 
« J'ai beaucoup aimé ZARNO car on 
dirait que ses créations sont vraies 
comme ses personnages. Dommage, on 
n'avait pas beaucoup de temps et il y 
avait du monde. »  

Léna 6ème8 

 
« Il y avait des tableaux magnifiques et des gens très gentils. Si on me 
demande d'y retourner, je dirai oui et je conseille à tout le monde d'y aller. »
           Chanel 6ème8. 

 
 

 Visit of City of Space 
 

We needed an hour and a half to reach the city 
by bus. It was our projet. In the morning, we visited the Mir station 

(USSR). It was narrow. Ariane and satellits were visited. Ariane is 50 
meters high. We ate in restaurant : chiken, french beans, potatoes and 
chocolate. We visited the constellation room, and played 3D games. We 
watched a movie about life in space. 

 « Nous avons eu 
besoin d'une heure et demie 
pour rejoindre en bus la Cité 
de l’espace à Toulouse.  
 C’était notre projet. 
Durant ce moment, nous 
avons visité la station Mir. 
Ariane et des satellites ont 
aussi été visités. Ariane est 
haute de 50 mètres. 
 Nous avons mangé 
dans un restaurant : du 
poulet, des haricots verts, 
des pommes de terre et du 
chocolat. Nous avons visité 
la salle des constellations et 
nous avons joué à des jeux 
3D. Nous avons vu un film 
sur la vie dans l'espace. 
 
Nous avons eu du plaisir à la 
visiter. » 

LES 3ème1 A LA CITÉ DE L’ESPACE 
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 Les 110 élèves du collège inscrits en section sportive ont repris les entraînements le 
mardi après-midi. Ce dispositif, qui ajoute 2 heures d'entraînement par semaine aux élèves 
volontaires, leur permet d'approfondir leur pratique et de progresser dans leur sport de 
prédilection. 

 
 
 

 
 

 
25 élèves sont inscrits en 
gymnastique artistique. 
Entraîneur : Mme Baumann 
(professeur d'EPS). 

 
 

 
 
 
 
 

 
 
 

14 élèves sont inscrites en GR 
(gymnastique rythmique). 
Entraîneur : Aurélie Notredame, 
intervenante extérieure, du club  
Entente Gymnique Limoux Quillan 
 HVA. 

 
 
 
 
 
 
 
 

23 élèves sont inscrits en 
football. 
Entraîneurs : Frédéric Reffle, 
intervenant extérieur du Limoux-
Pieusse Football Club, épaulé par 
Christophe Vanicatte, arbitre 
officiel 
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20 élèves sont inscrits en natation. 
Entraîneur : Mme Zwiller, professeur 
d'EPS. 

 

 
 
 
 

28 élèves sont inscrits en 
rugby à 13. 
Entraîneurs : Gaëtan Lopez 
et Frédéric Gonella, 
éducateurs du club XIII 
Limouxin. 

 
 
 
 
 

  
Les entraîneurs n'ont pas pour objectif de former des sportifs de haut niveau, mais plutôt de 
contribuer à l'épanouissement et à la réussite scolaire de ces élèves ayant un profil sportif. 

 

 Les jeunes gymnastes, nageurs, footballeurs et rugbymen participeront aux compétitions 
UNSS : ils iront rencontrer les autres collèges du département et porteront haut et fort les 
couleurs du collège Delteil, pour tenter de se qualifier et parvenir au plus haut niveau de 
compétition (Régional, puis National). 
 

 Ils devront bien organiser leur temps pour parvenir à concilier pratique sportive et réussite 
scolaire. 
 
 
 

 Nous souhaitons à tous ces jeunes  
une saison 2016-2017 pleine d'efforts, 

d'émotions et de réussite sur les  
terrains de sports ! 
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 Cette opération, à l'initiative de la municipalité de Limoux, a permis aux collégiens et 
lycéens de Limoux de rencontrer les nombreux partenaires de la Sécurité Routière. Jeudi 
6 octobre, les 6èmes ont reçu une information théorique et pratique sur la sécurité dans les 
transports scolaires, les 5èmes ont recueilli les témoignages des paralysés de France. 
 Les 3èmes se sont déplacés toute la journée sur les différents ateliers (Test au choc, 

simulateur 2 roues, prévention 
routière, gendarmerie, pompiers, croix 
rouge, auto-école). 
 Les 4ème, quant à eux, ont été 
conv iés à une démonstrat ion 
d'accident réalisée par un cascadeur. 
 Un grand merci à tous les 
partenaires qui interviennent tous 
bénévolement pour alerter nos élèves 
sur les dangers de la route à pied, en 
bus, en deux roues ou en voiture. 
 
 Merci à la Municipalité de Limoux 
qui s'investit chaque année dans la 
sécurité routière. 
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L’avis des 6ème1 

 Nous sommes allés au premier étage de l'internat et avons rencontré des personnes de 
L'ADATEEP: l'Association  Départementale pour l'Amélioration des Transports Educatifs de 

l'Enseignement Public. Merci aux intervenants ! 

« Il y avait une autre classe de 6ème. C'était très bien. » Alizée C  

« Nous avons vu une vidéo  puis on a essayé de répondre aux questions. » Henzo  

« J'ai bien aimé. » Jimmy 

« Nous sommes montés dans le bus garé dans la cour du collège. On nous a montrés comment 
ouvrir la porte de secours et ce qu'il fallait faire ou ne pas faire comme ne pas laisser les sacs 
dans l'allée. » Aude  

« J'ai appris des choses. » Alizée 
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LES ELEVES DE 3ème HONORÉS LORS DE LA  

REMISE DES DIPLÔMES 
 

 Vendredi 30 septembre à 17h30 au collège des dizaines d'anciens élèves du collège sont venus 
recevoir des mains de leur professeur principal leur Diplôme National du Brevet (DNB) ou leur Certificat 
de Formation Générale ainsi que leur mention et leurs notes. Pour l'occasion, de nombreux parents et 
élèves étaient présents. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 Ils ont été  honorés par la présence de représentants de la République française, en la personne de 
Madame la Directrice des Services Départementaux de l’Éducation Nationale Claudie FRANCOIS GALLIN 
entourée de Monsieur l'Inspecteur de l'Education Nationale du 1er degré, Thierry MALET ainsi que du 
Président de la communauté des communes du limouxin Monsieur Pierre DURAND.  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 Beaucoup d'applaudissements et d'émotions ont accompagné le nom des lauréats. Monsieur 
BAGHDADI a félicité l'ensemble des lauréats et leur a souhaité une bonne continuation. L'année dernière 
91% des élèves de 3ème ont obtenu leur brevet : souhaitons autant de réussite aux élèves qui passeront  
les examens du Brevet et du CFG à la fin de cette année scolaire ! 
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Le Foyer Socio-Educatif, c’est maintenant un lieu où vous, adhérents, pouvez venir vous détendre 

en écoutant de la musique, jouer à des jeux de société et faire des parties de baby-foot. Le FSE 

est aussi une aide financière pour permettre à tous les projets du collège de pouvoir exister : 

voyages, cinéma, théâtre, chorale, orchestre, ateliers, etc. 

Pensez alors à y adhérer !!! 

 

INTERVIEW DE M.LOUIS, PRINCIPAL-ADJOINT 

Aimez-vous travailler dans ce collège ? 

Bien sûr, parce qu'il y a tout ce qu'on peut 
trouver dans un collège : des structures 
spécialisées, des structures adaptées, des 
structures professionnelles et un internat. Il y a 
énormément de choses, beaucoup d'élèves, et 
en plus, les gens sont agréables, les adultes 
comme les élèves. 
 

Votre travail est-il dur ? 

Non, ce n'est pas très difficile. Il y a beaucoup 
de travail, beaucoup de choses à gérer en 
même temps, sinon ce n'est pas très difficile. Il 
faut être organisé. Il faut être à l'écoute des gens 
et être souriant. 
 

Avez-vous travaillé dans un autre collège ? 

Oui, j'ai fait plusieurs autres collèges, mais pas 
toujours en tant que principal-adjoint. 
 

Pourquoi avez-vous souhaité être principal 
adjoint ? 

Parce que j'avais envie de m’investir 
différemment dans l'établissement et de 
participer un peu plus à la vie de l'établissement. 
Quand on est enseignant, par exemple, on est 
plutôt dans sa classe, ou même avant, quand 
j'étais directeur de SEGPA, je m'occupais 
principalement d'une SEGPA. 
 

Aimez-vous faire du sport ? 

Oui, j'aime beaucoup mais malheureusement 
pour l'instant, je n'ai pas le temps. 
 

Avez-vous des animaux ? 

Non. 
 

Quelle musique aimez-vous ? 

Il y a beaucoup de musiques que j'aime. J'aime 
bien les paroliers français. J'aime bien 
également certains airs d’opéra. J'aime 

également des musiques de rock, rock français, 
rock moderne. Le jazz également et certains airs 
de reggae. 
 

Quelle est votre couleur préférée ? 

Le bleu. 
 

Quel âge-avez vous ? 

C'est une drôle de question. Je croyais qu’on ne 
posait pas ce genre de question... Bon allez, j'ai 
39 ans. 
 

Avez-vous des enfants ? Oui, j'ai deux enfants. 



11 

 

Te
xt

e 
éc

ri
t 

p
a

r 
N

a
th

a
n

 e
t 

A
liz

ée
 

 Le vélo a été créé par un allemand le 12 
juillet 1817. A cette époque le vélo s'appelait le 
vélocipède. Il a été créé avec une poutre en bois 
où deux roues étaient fixées. Le vélocipède n'a 
pas eu de succès car il n'avait pas de pédale. 
En 1861, le vélo à pédales a été créé. En 1900, 
les premières bicyclettes existent déjà. En 1911, 
pour la première fois, le tour de France existe. Il 
franchit les montagnes des Alpes.  
 Le vélo pliant est apparu très tôt (en 1878) 
pour mieux le transporter. Les vélos pliants ont 
été utilisés par l'armée française pendant la 
guerre. Ils ont même été utilisés par les 
parachutistes anglais lors du débarquement en 
Normandie, en 1944. Les vélos d'aujourd'hui 
sont très différents : vélo futuriste, vélo training, 
vélo avec remorque, vélo de course, vélo de 
route, vélo tout terrain... 

Clément : « J'aime le vélo parce que je vais 
partout comme une voiture. » 
Aude : « J'aime pas trop le vélo parce que c'est 
fatigant. » 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Le premier vélo : le vélocipède Te
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LE TENNIS 
 

 Le tennis, c'est un sport qui se joue avec une raquette. Nous aimons bien le tennis parce qu'on fait 
des échanges, et aussi ça fait courir. Le terrain est superbe. L'entraîneur du club de Limoux est sympa 
car il nous fait des activés sportives et rigolotes. On fait des gamelles : ça se joue avec un ballon et ça 

nous apprend à nous déplacer. C'est un sport où il faut 
écouter les consignes. Pour faire un revers, il faut tenir la 
raquette avec les deux mains. Pour faire un coup droit, il faut 
une main au bout du manche. 
 Pour la position d'attente, il faut trottiner et être motivé. 
On aime bien le tennis parce que, depuis qu'on est petits, on 
regarde des matches de tennis à la télé.  

 Le M.M.A. est un sport pas très connu. Les 
lettres signifient en anglais « Mixed Martial Arts » ce 
qui veut dire en français « Arts Martiaux Mixtes ». 
 C'est un sport très dangereux car tous les 
coups sont permis. C'est un mélange de Boxe, de 
Judo et de Karaté. Le M.M.A a été inventé en 1925 
au Brésil. A cette époque, ça s'appelait « Vale 
tudo » qui signifie ''Combat libre''. Les Compétitions 
en France sont interdites mais pas les clubs de 
M.M.A. 
 A la base, le M.M.A peut commencer vers l'âge 
de 14-16 ans. 
 Ce que je préfère dans le M.M.A, c'est la boxe 
qui permet de se défouler. 
 Le M.M.A n'a que deux règles : 
- Ne pas mordre 

- Ne pas toucher les yeux 

 Ce sport a conquis les Etats-Unis, le Japon, et 
l'Europe. C'est un sport où il faut écouter les 
consignes pour y arriver. L’entraîneur est sympa. Il 
nous fait faire des choses cool mais des fois dures. 
 Ça fait un an que j'en fais au club de Limoux qui 
s'appelle le Fight Club Occitan. Je trouve que tout le 
monde est sympa pendant les cours. 

LE M.M.A. 
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Le grand champion Rafael Nadal s'est fait dépasser par 
Novak Djokovik, premier mondial, avec 13540 points et 
Rafael Nadal dégringole à la 5ème place avec 4730 
points. (Texte écrit par Maxime 5ème7) 

HISTOIRE DU VELO 
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Trouve les mots de football qui ont été cachés dans la grille. Bon courage !!! 

O’BROTHER 
 
Le film est sorti le 30 août 2000. 
Il dure 1h46min. 
Il a été réalisé par les frères Coen. 
Les acteurs principaux sont George Clooney , John Turturro, Tim 
Blake Nelson. 
Le genre du film est plutôt : comédie policière. 
C'est un film américain, français et britannique. 

L’histoire : 
 

Dans l’état du Mississippi, trois prisonniers s'échappent de 
prison. Ulysse le beau parleur, Delmar l’optimiste et Pete le 
râleur. Ils évitent le sheriff Colley et ses chiens. Le vol de poulet 
et de montre ralentit les fugitifs dans leur évasion. La traque se 
poursuit avec le chemin de fer et l'aveugle... 

TARTE AUX POMMES D’ELIANE, 

         la mamie de Vincent 
 
Ingrédients : 

- 1 pâte feuilletée (ou brisée) 
- 1kg de pommes 
- 80g de raisins secs 
- 2 cuillères à soupe de rhum 
- 80g de beurre 
- 80g de sucre fin 
 
Faire gonfler les raisins dans le rhum. Éplucher et 
couper les pommes en 8. Mettre à cuire dans du 
beurre. Ajouter du sucre. Faire cuire doucement 
jusqu’à ce que les pommes soient fondantes. Ajouter 
les raisins. Étaler la pâte, garnir avec les pommes (on 

peut faire des croisillons avec la pâte de reste, pour décorer). Mettre au four (chaud) 180° /30mn. 
Déguster tiède. 

BON APPETIT ! 


